

**Zeitschrift:** Revue Militaire Suisse  
**Herausgeber:** Association de la Revue Militaire Suisse  
**Band:** 151 (2006)  
**Heft:** 4

**Rubrik:** Nouvelles brèves

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 17.03.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## L'armée de métier en tête des sondages en 2005

Pour la première fois, les partisans d'une armée de métier sont plus nombreux que les partisans d'une armée de milice. La sympathie pour une armée de métier, déjà en croissance dans les années 90, a continué d'augmenter en 2005 pour atteindre 46%, contre 44% pour une armée de milice. Ce sondage a été effectué au début de l'année 2005. Seul le 29% des personnes sondées (25% d'Alémaniques et 38% de Romands) se dit d'accord de supprimer les obligations militaires et de renoncer à toute forme de service obligatoire. 38% considère que l'armée joue un rôle central dans la vie suisse (33% en 1999) et 44% que l'armée est «un mal nécessaire». Le pourcentage des opposants à l'armée est constant depuis les années 90, soit 16,6%. La possibilité de pouvoir faire son service militaire en un bloc, introduite par Armée XXI, est bien accueillie (75%), mais le pourcentage chute à 42% quand il s'agit de rendre obligatoire cette nouvelle forme de service. De manière générale, un Suisse sur deux (51%) estime que la Confédération dépense trop d'argent pour la défense. Par contre, 8% (contre 3% en 2004) estiment que l'armée a trop peu d'argent à disposition. Cette hausse du taux en faveur d'une augmentation du budget de la défense, bien que faible, est une première dans ce sondage.

## Maintien de la valeur combattive des «Leopard» suisses

Le char *Leopard-2*, sur le point de fêter ses vingt ans de service

en Suisse, fait peau neuve! Le programme de maintien de la valeur de combat (WE), différent des projets allemands et internationaux (A5, A6, *Strdw 122*), prévoit l'adaptation des points suivants:

- un système intégré de conduite et de transmission de données (*C4ISTAR*);
- l'entraînement électrique de la tourelle, plus sûr et plus fiable que l'hydraulique actuelle;
- l'ajout d'un nouveau périscope panoramique pour le commandant, stabilisé et doté d'un appareil à imagerie thermique (*WBG*);
- une nouvelle station de contrôle intégrée pour le commandant;
- une tourelle stabilisée armée d'une mitrailleuse de 12,7 mm pour le chargeur (*ABWS*);
- une protection modulaire renforcée du toit, de l'avant et des flancs.

Ce concept modulaire et adaptable peut, au besoin, recevoir de nouveaux blindages, un armement et des munitions programmables, ainsi qu'une gamme de contre-mesures. (RUAG Land Systems)

## Nette augmentation des jours de service axés sur l'engagement en 2005

L'armée a accompli presque un demi-million de jours de service dans le cadre d'engagements en 2005, ce qui représente une augmentation de 25% par rapport à l'année précédente. Les raisons de cette croissance sont

la surveillance des ambassades, les catastrophes naturelles et le soutien de manifestations sportives et culturelles de grande envergure. Comme les années précédentes, la majorité des prestations ont été fournies dans le cadre d'engagements de sûreté subsidiaires: 496 934 jours de service (2004: 399 505), ce qui se situe dans le même ordre de grandeur qu'en 2003 (505 682 jours), mais il faut replacer ce dernier chiffre avant la réforme «Armée XXI» et la réduction massive des troupes.

## Sans logistique, rien ne va plus

A l'occasion du premier rapport des cadres de la Base logistique de l'armée (BLA), le divisionnaire Werner Blauenstein a donné des informations sur les prestations logistiques en 2005 et sur les défis de l'année 2006. Outre l'appui journalier de la troupe, la BLA doit réduire ses effectifs de 1800 postes d'ici à fin 2010, libérer 1 million de mètres carrés de surface de stockage et liquider des systèmes devenus obsolètes. Les anciennes exploitations de base au nombre de 30 (arsenaux et parcs des véhicules de l'armée) qui occupaient environ 600 emplacements et 1820 immeubles, vont se trouver réduites à 11 centres avec 100 emplacements et au maximum 500 immeubles. En parallèle, il lui faut organiser les futurs centres logistiques et infrastructure. Sur un budget d'ensemble de 1,4 milliard de francs, la logistique doit économiser de 300 à 400 millions de francs. Ce ne sont pas moins de 4000 collaborateurs qui travaillent à Berne et dans les 5 centres logistiques et les 6 centres infrastructure de la Suisse.